

Un cablegrama de los "verdaderos republicanos"

F.R. 15 - 2-46
En "El Universal" de México del día 27 de enero leemos el siguiente sueldo:

"Confiamos más en el ex Presidente del Consejo de Ministros, señor Juan Negrín, que en don José Giral, actual Presidente de dicho Consejo, un grupo de políticos e intelectuales españoles envió al primero de los citados, un cable a Londres, donde reside.

El cable dice así: "Ante renuncia de las Naciones Unidas, ratificamos la confianza depositada en usted por los verdaderos republicanos, rogándole defienda, como siempre lo hizo inspirado en su alto patrioterismo, la legalidad de la causa republicana, constitutiva a plebiscito o cualquier otra forma que ponga en integro a la República".

Entre los firmantes se encuentran los ex Ministros González Peña, Llauder, Rodríguez Vega, Antonio Velas, Tomás Bilbao, Segundo Blasco, Gabriel Franco y Ángel Galván. Y los intelectuales Luis Fernández Clérigo, Vicepresidente de las Cortes; José Gasa, José Bergamín, Margarita Nelken y muchos diputados a Cortes."

Existen, pues, unos "verdaderos republicanos", entre los cuales, gracias a Dios, no nos contamos nosotros, que somos, por lo visto, republicanos de mentirijillas, republicanos sospechosos, republicanos "crus", republicanos tan poco convencidos como lo era, meses antes del 14 de abril, un "verdadero republicano" de ahora, firmante, por cierto, de ese cablegrama, quien encontraba entonces "imprudente y precipitado" adherirse al partido republicano de derechas que estaba organizando por aquellas fechas don Niceto Alcalá Zamora, porque creía que aún "tenía en España muchas probabilidades la monarquía"....

Mas, por tibio y sospechoso que sea nuestro republicanismo, se nos permitirá señalar lo extraordinario de esa iniciativa, desautorizando al gobierno que preside don José Giral, en el momento en que éste gestionaba en Londres el acuerdo contra Franco, logrado felíamente por los trabajos el ministro de Estado don Fernando de los Ríos. Cada cual es "verdadero republicano" a su manera, y la forma mejor de serlo, según ese sustancioso cablegrama, es tratar de restar autoridad al gobierno cuando éste emplea la suya legítima en combatir a Franco. Pues no en otra forma puede ser interpretado ese cablegrama, ya que confiar a otros la defensa de la "legalidad republicana", equivale a una desautorización a quienes legalmente la representan.

¡Extraños defensores de la legalidad! Entre ellos figuran —y lo sentimos— algunos aliados al grupo disidente de Izquierda Republicana que preside don Mariano Ruiz Funes. Sería curioso saber si dicho grupo apoyaba —y no sabemos que la haya condonado— tal conducta política, que consiste en confiar al doctor Negrín la defensa de una causa que está en manos de don José Giral. ¿Suponen, acaso, que don José Giral tampoco es un "verdadero republicano"?

A.P.C.E

SIG.: 1.26/4185